# EXPEDIENTE ACADEMICO DE D. RICARDO BECERRO DE BENGOA Documentos que se custodian en el Archivo Universitario de Valladolid

Por RAQUEL GARCIA GONZALEZ



RICARDO BECERRO DE BENGOA. Escritor español contemporáneo, nació en Vitoria (1845). Distinguióse como articulista y colaboró por mucho tiempo en "La Ilustración Española y Americana" y otros periódicos. Fue secretario del Pacto General de Eibar (1869) y redactó un manifiesto federalista proponiendo la extensión de la autonomía de las Vascongadas al resto de España. Fue fundador de "Aquello" y colaborador de "El Solfeo". Es notable una biografía que hizo de Antonio de Trueba. Brilló en la cátedra y en la tribuna, militando en el partido republicano gubernamental, hasta su muerte, acaecida en Madrid en 1902, siendo catedrático de Geografía e Historia del Instituto "Cardenal Cisneros". Fue también distinguido dibujante y desempeñó diferentes cargos públicos. Había sido diputado, senador, cronista de Vitoria, consejero de Instrucción Pública, vicedirector del Instituto de San Isidro de Madrid, académico de la de Ciencias y correspondiente de la de la Historia y de la de Bellas Artes, perteneciendo, además, a varias sociedades científicas nacionales y extranjeras.

Se le debe: La Electricidad Moderna, El General Alava, Una Escuela Práctica de Minería, El Sol, El Canal Minero Subterráneo de Orbó, El Ateneo de Palencia, Las Minas de Somorrostro, Las Minas de Barruelo, Estancias de Carlos V en Palencia, El Paso de Venus, La Vida Invisible en el Aire, Palencia en la Exposición de Minería, Excursiones Arqueológicas, La Biblioteca Pública de Palencia, Los Mendozas y su Tiempo, El Hijodalgo de Albina, Istmo y Canal de Panamá, La Escuela de Artes y Oficios, Recuerdos Arqueológicos de Alava (1872), La Sima de Urizarra (1873), Los Viciosos (1876), El Libro de Palencia (1874), El Libro de Alava (1877), Etimologías Alavesas, La Exposición de Palencia en 1878, El Sacamantecas (1881), Antigüedades Prehistóricas de Palencia, Progreso de las Ciencias desde 1878 a 1882, La Exposición<sup>,</sup> de Munich en 1882, De Palencia a La Coruña (1883), Romancero Alavés (1885), De Palencia, Oviedo y Gijón, Almanaque Completo del Gran Mundo, La Exposición Nacional de Filipinas, Las Minas de Baorombio, Preparación para la Química, Estudio del Pintor Casado, Historia Increíble, etc., etc. (1)

<sup>(1)</sup> Nota biográfica y bibliográfica tomada de la Enciclopedia Espasa.

A esta nota, vamos a añadir ahora lo que de Ricardo Becerro como estudiante en la Universidad de Valladolid conocemos y se conserva. Sabemos, por la copia de su partida de bautismo, que nace el día 7 de febrero y el mismo día es bautizado; que sus padres fueron don Miguel Becerro, subteniente del Regimiento Provincial de Palencia —ciudad a la que estaría ligado años más tarde el hijo como catedrático de su Instituto— y doña Francisca Cayetana de Bengoa.

Llega a nuestra Universidad procedente de la de Vitoria, en donde se graduó de bachiller en Artes, requisito indispensable marcado por la ley Moyano para matricularse en las Facultades, en junio de 1863 con la finalidad de cursar en la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales—creada en Valladolid como consecuencia de la citada ley— los estudios de las asignaturas correspondientes a los dos años de bachilleramiento. Con anterioridad, y en la Escuela de Dibujo de su ciudad natal, había conseguido un accésit en los exámenes ordinarios de Delineación.

Tiene 18 años y vive en la calle de Orates (hoy Cánovas del Castillo) número 2, cuarto 1, domicilio que dejaría para trasladarse a la de Herradores (hoy Alonso Pesquera) número 9, principal.

En el año 1865 Ricardo Becerro tiene ganadas y probadas las asignaturas de Física Experimental, Química General, Historia Natural, Complementos de Algebra, Geometría Analítica de dos y tres dimensiones, y Geografía, lo que le faculta para optar al grado de Bachiller, que logra una vez superado el preceptivo ejercicio, calificado por el Tribunal compuesto por los profesores Demetrio Duro, Pascual Pastor y Andrés de Montalvo, con la nota de sobresaliente.

Los pasos siguientes le llevan a desempeñar la plaza de auxiliar de la Sección de Ciencias —dotada con 400 escudos— en el Instituto de Vitoria durante los años 1867-69 (2); catedrático de Física y Química en el Instituto de Palencia en virtud de oposición, con el sueldo de 800 escudos a partir de 1870 (3), y profesor interino de Lengua Francesa en el mismo Instituto, con la dotación económica de 1.500 ptas., nombramiento llevado a efecto en 1882 (4).

Fruto de su estancia en Palencia fue la confección de la historia de la ciudad, que publicaron conjuntamente la Diputación y el Ayuntamiento en el año 1874 y que la Caja de Ahorros y Monte de Piedad con motivo de alcanzar fel saldo pasivo de 1.000.000.000 de ptas., decidió reeditar en 1968.

Hasta aquí nuestra pequeña aportación al estudio de la figura de Ricardo Becerro de Bengoa.

<sup>(2)</sup> A.U. Libro nº 2.493, fol. 207.

<sup>(3)</sup> Id. id., fol. 53.

<sup>(4)</sup> A.U. Libro nº 2.273, fol. 72.

#### GRADO DE BACHILLER EN LA FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS, FISICAS Y NATURALES (I)

Muy Ilustre señor Rector de la Universidad Literaria de Valladolid.

Ricardo Becerro y Bengoa, natural de Vitoria, provincia de Alava, de 20 años de edad, a V.S. expone:

Que habiendo cursado y teniendo aprobadas las asignaturas de la Facultad de Ciencias según ordena el reglamento, desea optar al grado de Bachiller en dicha Facultad por lo que a V.S. suplica se digne admitirle a los ejercicios necesarios para dicho grado.

De cuyo singular favor quedará para siempre reconocido.

Dios guarde a V.S. muchos años.

Valladolid, 10 de junio 1865.

Ricardo Becerro Bengoa.

Al margen: Junio 10 de 1865. Instrúyase por Secretaría el oportuno expediente. El Rector. P. Cantalapiedra.

> Según aparece de los adjuntos certificados el interesado ha ganado y probado las asignaturas que se fijan por el programa para aspirar al grado de Bachiller en la Facultad de Ciencias. Valladolid, 12 de junio de 1865. Julián Samaniego.

> 12 de junio de 1865. Admitase al exponente al grado de Bachiller en la Facultad de Ciencias que solicita. Pase este expediente al Sr. Decano de la referida Facultad a los fines oportunos. El Rector. P. Cantalapiedra.

(Dorso)

Al margen: 15 junio de 1865. Se señala el ejercicio de este interesado para mañana a las once, con los señores Pastor, Jardin y el que suscribe. El Decano Demetrio Duro.

#### Acta

En la Universidad de Valladolid, a dieciséis de junio de mil ochocientos sesenta y cinco, se reunieron en una de sus aulas los señores profesores que suscriben, a fin de examinar en el único ejercicio para el grado de Bachiller en la Facultad de Ciencias exactas, Físicas y Naturales a don Ricardo Becerro y Bengoa, natural de Vitoria, provincia de Alava, y habiéndolo verificado en la forma y tiempo que dispone el vigente reglamento, se terminó el acta y, hecho

<sup>(</sup>I) A.U. Leg. 1.120.

324 RAQUEL GARCIA GONZALEZ

votación secreta, resultó calificado con la nota de sobresaliente, siendo enseguida proclamado tal Bachiller por el presidente del Tribunal.

Lo firman dichos señores de que yo, el más moderno certifico.

Demetrio Duro. Pascual Pastor. Andrés de Montalvo.

Nota. Se le expidió título y certificación de este grado en 19 de junio de 1865.

Don Julián Samaniego y Samaniego, Licenciado en Jurisprudencia, Abogado de los Tribunales Nacionales y Secretario general de la Universidad Literaria de esta ciudad.

Certifico: Que D. Ricardo Becerro y Bengoa, natural de Vitoria, provincia de Alava, tiene ganados y probados los estudios siguientes:

Es Bachiller en Artes por el Instituto de Vitoria el día 19 de junio de 1863, con la calificación de sobresaliente; de que se le expidió título por este Rectorado en 1º de agosto del mismo año.

#### Curso de 1863 en 64

Física experimental Sobresaliente

Química general Bueno

Historia natural Sobresaliente

Complemento de Algebra Geometría y Trigonometría

Rectilínea y esférica Notable

#### Curso de 1864 en 65

Geometría analítica de dos

y tres dimensiones Bueno

Geografia Sobresaliente

Así consta de los libros y documentos de su razón existentes en esta Secretaría general a que me remito. Y para que conste ponga la presente en Valladolid, a 12 de junio de 1865.

El Secretario General. Julián Samaniego y Samaniego.

La Junta directiva de la Academia y Escuela de Bellas Artes de esta ciudad, y en su nombre el infraescrito secretario.

Certifico: que D. Ricardo Becerro y Bengoa ha asistido con puntualidad, aprovechamiento y aplicación, según ordena el reglamento, y probado los cursos de 1858 y 1859 en la clase de Delineación y obtenido en el último año el accésit en los exámenes ordinarios.

Y para que conste donde convenga al interesado y su satisfacción doy el presente, refrendado con el sello de la misma Academia.

Vitoria, 1º de junio de 1865.

Por la Junta Directiva, su individuo secretario, Julián de Ordozgoiti.

Consigna de cuatrocientos reales por derechos del grado de Bachiller en Ciencias a favor del que suscribe.

Valladolid, 15 de junio de 1865.

Ricardo Becerro Bengoa.

Sentado fol. 55 al nº 91.

#### EXPEDIENTES DE MATRICULA EN LA MISMA FACULTAD (II)

Muy I.S. Rector de la Universidad Literaria de Valladolid.

Don Ricardo Becerro de Bengoa, natural de Vitoria, provincia de Alava, a V.S. respetuosamente expone: Que habiendo obtenido el grado de Bachiller en Artes, previos los estudios académicos que son necesarios a su consecución y deseando dedicarse al estudio de la Facultad de Ciencias.

A V.S.I. suplica se sirva admitirle en esa Universidad a la matrícula de las asignaturas correspondientes al primer año de dicha Facultad. Gracia que no duda conseguir de la bondad de V.I. cuya vida guarde Dios muchos años.

Valladolid, veintinueve de septiembre de 1863.

El suplicante.

Ricardo Becerro de Bengoa.

Al margen: 29 septiembre de 1863.

Admitase al exponente a la matrícula que solicita, mediante a ser Bachiller en Artes por el Instituto de Vitoria. E! Vice Rector. P. Cantalapiedra.

<sup>(</sup>II) A.U. Leg. 1.221 y 1.222.

### Universidad Literaria de Valladolid Facultad de Ciencias exactas, Físicas y Naturales Curso de 1863 a 1864

D. Ricardo Becerro de Bengoa, natural de Vitoria, provincia de Alava, de 18 años de edad, solicita matricularse en las asignaturas expresadas al margen, mediante el pago de los derechos marcados en la tarifa adjunta a la ley de Instrucción Pública de 9 de septiembre de 1857. Vive calle de Orates, número 2, cuarto 1, y su fiador don Diego Echevarria, calle de Orates, número 2, cuarto 1.

Valladolid, 29 de septiembre de 1863.

El fiador, Diego Echevarria.

El alumno, Ricardo Becerro de Bengoa.

Al margen: Asignaturas. Complemento de Algebra. Ampliación de la Física. Química. Historia Natural.

D. Antonio Pombo, licenciado en Ciencias Naturales y en la Facultad de Farmacia, catedrático numerario de História Natural y secretario de este Instituto.

Certifico: Que en el libro de actas de grados de este establecimiento literario existe una cuyo tenor literal es el siguiente.

Número 13: Partida del grado de Bachiller en Artes de D. Ricardo Becerro de Bengoa. Año de mil ochocientos sesenta y dos a mil ochocientos sesenta y tres. En el Instituto provincial de segunda enseñanza de Vitoria, previos los requisitos que se exigen para el Reglamento vigente de estudios y que existen expresados en el expediente formado al efecto, el cual queda archivado en Secretaría, practicó D. Ricardo Becerro de Bengoa, natural de Vitoria, provincia de Alava, de diecisiete años de edad, los ejercicios para el grado de Bachiller en Artes; el primero el día diecisiete de junio de mil ochocientos sesenta y tres, y el segundo y tercero en los días dieciocho y diecinueve del referido mes y año, habiendo merecido en todos la calificación de sobresaliente. Y para que conste lo firmo, con el Vº Bº del Sr. Director, yo, el secretario, en Vitoria a veinte de junio de mil ochocientos sesenta y tres Vº Bº. El Director Ramón Rios. El Secretario Licenciado Antonio Pombo.

Y para que a su vez lo haga constar el interesado, doy la presente certificación a su instancia, autorizada con el sello del Instituto y el Vº Bº del Sr. Director, en Vitoria a treinta de junio de mil ochocientos sesenta y tres.

Vº Bº. El Director. Ramón Rios.

El Secretario. Licenciado Antonio Pombo.

## Universidad Literaria de Valladolid Facultad de Ciencias exactas, Física y Naturales Curso de 1864 a 1865

D. Ricardo Becerro de Bengoa, natural de Vitoria, provincia de Alava, de 20 años de edad, solicita matricularse en las asignaturas expresadas al margen, mediante el pago de los derechos marcados en la tarifa adjunta a la Ley de Instrucción Pública de 9 de septiembre de 1857; vive calle de Herradores, número 9, cuarto principal, y su fiador D. Canuto Albillo, calle de Herradores, número 9, cuarto principal.

Valladolid, 27 de septiembre de 1864.

El fiador, Canuto Albillo.

El alumno, Ricardo Becerro.

Al margen: Asignaturas. Geometría analítica de dos y tres dimensiones. Geografía.

#### COPIA DE LA PARTIDA DE BAUTISMO (III)

D. Rafael Corcuera, presbítero, cura párroco castrense de la ciudad de Vitoria y su radio y Ecónomo de la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel de esta misma ciudad.

Certifico: Que en el libro de bautizados, casados, velados y finados de la parroquia de mi cargo, que dió principio en diecisiete de diciembre de mil ochocientos diecisiete y finalizó en veintiocho de octubre de mil ochocientos cuarenta y nueve, al folio cincuenta y ocho vuelto y cincuenta y nueve, hay una partida del tenor siguiente:

Ricardo Becerro y Bengoa, año de 1845.

En siete de febrero de mil ochocientos cuarenta y cinco yo, el doctor D. Pedro Tercero, dignidad de tesorero y canónigo de la insigne iglesia colegial, y cura párroco castrense de esta ciudad de Vitoria, bautizé solemnemente un niño que según declaración de sus padres, nació el mismo día a las tres y media de su mañana y le puse por nombre Ricardo. Es hijo natural de D. Miguel Becerro, subteniente del Regimiento provincial de Palencia, y de Doña Francisca Cayetana de Bengoa, naturales él de Maillo, provincia de Salamanca y ella de Aramayona, en ésta de Alava. Abuelos paternos D. Antonio Becerro y Doña Gertrudis Sánchez, naturales del mismo Maillo; maternos D. Pedro Lucas de Bengoa y Doña María Antonia Ruiz de Azúa, naturales del expresado Aramayona. Fue su padrino D. Gregorio González, natural de la Alberca, en dicha provincia de Salamanca, a quien advertí el parentesco espiritual y demás obligaciones que contrajo. Y para que conste lo firmo. Doctor Pedro Tercero.

La presente partida concuerda fielmente con su original, que existe en el archivo parroquial castrense de mi cargo, al que me remito en caso necesario, y en fe de ello lo firmo y sello con el de la misma en Vitoria, a veintiséis de septiembre de mil ochocientos sesenta y tres años.

Rafael de Corcuera.

Legalización. Los notarios de Vitoria que a la vuelta signamos y firmamos damos fe que D. Rafael Corcuera, autorizante de la precedente partida de bautismo, es cura como en el encabezado de la misma se titula, y usa firmas y rúbricas iguales a las contenidas, que al parecer son de su propio puño y letra, estando en el ejercicio de su cargo a la fecha, sin que nos conste nada en contrario. Dada y sellada con el de este colegio Notarial en Vitoria, a veintisiete de septiembre de mil ochocientos sesenta y tres en papel común usual en esta provincia, después de levantada la correspondiente acta.

José Benito de Rota.

Ramón González de Echevarri.

<sup>(</sup>III) A.U. Leg. 1.222.

For de lieurias



A. U. Leg. 1221

M. T. Y. Ruter de la Vniversidade literarie

the Vallodolid.

Selega de 1869. In Ricardo Becert de Bengoa; na tural de Viteria prova de Mava de Matria prova de Mava pente a la matricula patriculo obtenido el grado de Bachi a ser Padride mitales un Artes previos vos estudios acadi terporel mitado de micos que sou mecesarios a su consecu prioria ciou y deseando dedicare al catudio Os Provios de la Facultad de Ciencia:

title en era vinversidad à la matri
cula de las asignaturas correspondien
tes à el porimer ano de diches facul
tod; Gracia que no duda cour egin
de la bondad de V.S. enya vida
guarde Diis mustos anos

Wallade Vict ventimen with

El Supricante

Ricardo O Secerso de

71.67.

Of an entre Fint de 11+ en 19 de Junio 1863 - Sette

# UNIVERSIDAD LITERARIA DE VALVADOLIOS

# A. U. Lez. 1221

# FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS, FÍSICAS Y NATURALES.

Curso DE 1863 À 1864

ASIGNATURAS.

9 Composemento de 17 toria provincia de 18, años de edad, solicita matricularse en las asignaturas expresadas al márgen, mediante 18 tarifa adjunta á la Ley de Instrucción pública de 9 de Setiembre de 1857, vive calle de 17 rates número cuarto 18 y su fiador Don Jiego Echicarrica calle de 182 rates número 2 cuarto 1 Valladolid 29 de Setiembre de 1863

EL FIADOR,

EL ALUMNO,

Liego Echeveria Mengon





De Intonio Combo Ginniado en ciencias naturalez in la fossilla de forma da Cated inter numerario de Tontorial natural y Giretario de este Instituto.

Contifier In an el libro de actor degrador de este betatle intento literario weite una con dituorte Tral is il iguente - Humiro trece Partido del sal a Bachiller in arks de Abricando Bicero de Bengra Ano de mil vehocientos usenta, sor a mil ochocientos se state tree - bu el Butefulo Commeral de unanto ense nama de Vitoria, movior los requestos que se resigen pa ra il Porglaminto orgente de belistion y que exteten igne sator en el equiriente formado al efetto el cual queda a dundo en Gerelana, mactico De Biento Becem de Bingon natural de Vitoria Communa Le Hava de tiero quek anor de chad los exercisos para elgrado de Bach ther in drites, of promonol of in dier, note repenie se wil reliveration wente , tres y el ugundo, todaro en la har hery they ned mede sel sports mer , mo lakes mercial ou love in inthe in de Solvenhente dinna que conte lo fimo con el vaso del de Director youl de contario en vitora à vente se jumo de mil ocho centre seem to the = Ve to bl Develor Comon Pois - Bl Vereland Le 18 Autorio combo.

France que de su ver la haga cometar el interiore de

in I all del Invitato gel V. Co del Il Porcedo militoria à trenta se prino de mil rehousentoy sucuta y

Ramon Riors

Stateme Pour by &

# D. BAFAEL CONCERNA, N. O. deg. 1221

PRESBITERO CURA PARROCO CASTRENSE DE LA CIUDAD DE VITORIA Y SU RADIO. Y Economo de la Iglesia Carroquial de San Miguel Arcangel de esta misma Ciudad =

CERTIFICO: que en el libro de bautizados, casados, velados y finados de la Parro-quia de mi cargo, que dió principio en diez y lete de Discombre da mid achacientas dien y liene. yfinaliza in think yoch de Octubre de mid selve i warenta yn were at 1640 concernta y ocho Vuelto y Cincuenta prueve hay una partida del tenor siguiente: Micardo Becerro y Bengoa Visute de Febrero de mil ochocientos marenta y cincoyo \_Ano de 1845. \_\_ (el Dor D. Peter tercero, Dignidad de terouroy Canonigode la Insigne Iglesia Colegial y Cura Parreso Castrenge de esta Ciudad de fritoria ban lice solemnemente un nino que segun declaración de sus badres nacio el mismo dia a lastres y media de su manano, y le puse por nombre Ricardo. Es hijo natu ral de 9. Miguel Becero, Subteniente del Regimiento Provincial de Valencia y de Da Francisco Cayetana de Bengod, naturales el de May lo, Provincia de la lamanca, y ella de Aramayona en esta de Alava. Abuelos Vaternos D. Astonio Brieno, y Da Gertrudis Sancher, naturales del mismo Mayllo: Maternos, D. Podro Lucas de Bengoa, y Da Maria Antonia Pruir de Azua, naturales del espresado Aramayona. File Su Padrino D. Frego rio Sonadez, natural de la Alberea en atra Provincia de Salamanca, a quien adverti el parentes co espiritual y demos obligaciones que contrajo. Spara que conste lo firmo = Der Pedro terceso =-A premayastida Concueda fielmente con su original que xiste en el archivo Parroquial Costrence de mi Cargo alquemeremito en caso necesario; y en fe de ello la firma y della con el de la misma en bitoria a veinte y deir de Septiembre de mil ochocientos seenta ytres anos

Gung somo enel suraberado dela ciuma Telitates

y ma fismas y submias ignales alas antendas

guefal pareter son secupropio puno gletras

lutardo enelegericio de urbanzo dela finada sin

que nos confluorados encontratas. Dadan sellas

da conel de ente Edegio Motanale en Mitorias

ci vente y into de lefetiembro de suit abecientos

secentos fy tres enpayel assum somalemento boro

de que de levantado la correspondento ante,

minimo de levantado la correspondento ante,

promo en levantado la correspondento ante,

minimo de levantado la correspondento ante,

Numero general 60.

A. V. Sog. 1222

# UNITERSIDAD LITERARIA DE VALLADOLID.

# FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS, FÍSICAS Y NATURALES.

#### CURSO DE 1864 A 1865.

NÚMEROS.	ASIGNATURAS.	D. Micardo Duerro de Bengos
	O. stie of	ali-de Pitoria natural
550	tica de dos es	de Hlava de 22 años de
1	tica de dos es	edad, solicita matricularse en las
	y f	asignaturas expresadas al márgen,
6—	Geografia	mediante el pago de los derechos
		men course on the ten type day and the
		la Ley de Instruccion pública de 9 de Șețiembre de 1857, vive calle
		de Herrodores número 9
		cuarto fraly su fiador D. Caneto
		Hazillo calle
		de Herradores número 9
		cuarto pral
		Valladolid 24 de Setiembre
		de 1864.
		El Fiador, El Alumno,
6		Ganuto Alvello Ricarlo Becer
deo	y purbo angro de	a company of the comp
	facultai.	
	(XA)	

In its Facultar de Cicucias Muy Hustre senor Rector de la seniversidad literaria de Valladelid. Ricardo Becerro , Bengoa, natural de Vitoria provincia de Hava Junio 10 00/865. de 20 ting de edad, à U.S. Espone. Gutingan por So Que ha biende Currate equientes teniendo o provados los lecionatu raj de la facultad de Eiencias - regun telena el reglamente, theren optur al quair de Psachi der en dicha facultad per la que d' 204. Suplica. unty artificity districter à la recraising hecesaries para diche graic. para siemprericenicide. Die gue o' H. y. m. ant. + I de living Vallet 12. I Bulladelid It de unic 1805. of Junio it 1865. Ricarde Breene Bereca Italinitare desponent of grado de Bulullar en la forest ing you white havet applient all. In 4. 5 i G brug of ortung.

Sumo 18-de 1863.

Cle señala elegercicio de cere interesal

para mañana a las mão conlos detrores Carter, Sason y co quagrussida.

Le Decamo

Demetrio Demo

de mil ochocientes resenta y cines, se tramison en una de suit ochocientes resenta y cines, se tramison en una de sus dulas cos senous properores que suscriben a fin el unico exercicio prava el grad de Brohuller en la Taculta d de Crencias esperantes, fescias y materiales a Don Pricardo Polecias esperantes per properiore de Stava, y Labrentole conficado un la forma y trempro que despone el cri que Preglamento, retermino el acto y hecha cota con receta; resulto califica do con la nota de solo procesa el presidente cuarguada proclamado tal sacultar por el procesidente de dibbinac.

Demetrio Demo

Parmal Partor

Andres Ca Montalion

MA Ye be expiero tetalo y conpression as este podo eno 19 as druir as [565.



# DON JULIAN SAMANIEGO Y SAMANIEGO,

Licenciado en Jurisprudencia, Abogado de los Tribunales Nacionales y Secretario general de la Universidad literaria de esta Ciudad.

Maria de Sitoria de pravincia de Statuta de Situados d



This constant de les likes y documentes des sur razan existentes en esta Beartina general à que me remita I para que const prongo la presente en Malladalid à 22 de 25 mar de 1865.

EL Strain GENERAL.

Julian Jamenego

y Antanego



# LA JUNTA DIRECTIVA DE LA ACADEMIA Y ESCUELA DE BELLAS ARTES DE ESTA CIUDAD, Y EN SU NOMBRE EL INFRAESCRITO SECRETARIO.

EVIII (10); que D. Ricardo Bercero-y Berzoota asistido con pantualdad, aprovechamients y aptinem segun ordena el Beglamento, 4

Y para que conste donde convenga al interesado y su satisfación dos el presente referedado con el sello de la misma Scademia



Por la Junta Directiva, SU INDIVIDUO SECRETARIO

Vitoria Jo de Free ... de 1863

